
盲盲道道不不帮帮““盲盲””，，反反而而添添乱乱
长清城区盲道8成被占用，致使盲人不敢出门

长清市民季先生今年35岁，是一位
先天性盲人。考虑到身体原因，家人都
不放心他出门，总是要求他呆在家里，
以免出门出现意外。

季先生告诉记者，自己的大部分时
间在家里，有时候就有一种冲动，想出
去走走，听听外面的声音。有一次，他实
在想出门，央求了家人半天，家人才勉
强同意。

“我拿着盲人拐杖，沿着清河街
走。由于出门之前，家人说盲人出门

要走盲道，只要按着盲道走，就不会
有危险。但是出去之后，我才发现，盲
道并不畅通。”季先生介绍，拐杖经常
会遇到异物，无奈之下，他只好摸索
着从一旁绕过。

由于盲道不好走，走了不到300米，
季先生就回家了，此时已经过去了40
分钟。“从那之后，家人就再也不让我
独自出门了。盲道就是我们的眼睛，
一旦被占用，我们最后的‘眼睛’也看不
见了。”

盲人出门，40分钟走了300米路
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10月15日是世界盲人日。记者走访长清区发现，城区的盲道被侵占现象严重，
有些成了商店的停车场，有些则被小商贩占用。盲道根本起不到帮“盲”作用。在走
访的10条人流密集的区域，有8个区域的盲道基本上被侵占，让盲人们不敢出门。

在清河街一处超市门口，记者看到
盲道上随意停放着一些横七竖八的摩
托车、电动车。别说是盲人难行，就连正
常人也要绕道而行。

一位停车管理员张先生告诉记者，
这段路是条主干道，道路两侧商场较为
集中，人流比较密集。现在私家车越来
越多，道路经常堵车，有人就把道路两
侧的盲道当成停车场，只要交警看不
见，就随意停放。

“尤其是一些电动车、摩托车更
是肆无忌惮，反正也没人贴罚单，方
便自己就不顾他人了。刚开始的时
候，我们也会劝阻，但是听劝的人少
之 又 少 ，久 而 久 之 ，我 们 也 就 不 管
了。”张先生说。

在玉符街上，记者注意到，在莲社
北路记者看到，原本方便盲人出行的盲
道却变成了各个商店业主的停车场。此
处人行道原本很宽敞，但是停上小轿车
后就显得比较拥挤了。

据记者粗略估算，大约200米的盲
道上停有十余辆小轿车和数十辆自行
车等。

经营快餐店的王先生介绍，由于
附近没有停车场，来吃饭的食客一般
都把车停放在门口道路上，占用盲道
也难以避免。他开店做生意，也不能
进行劝阻。

在记者走访的城区10个人流密集
区域里，有8个区域的盲道侵占严重，只
有大学路上的两处盲道可以正常使用。

盲道成“忙”道，八成被侵占

对于部分不自觉的市民随意将车
停放在盲道上，市民郭先生告诉记者，
如今私家车越来越多，但是公共停车场
配套建设严重滞后，难停车是有车一族
出门面临的最大问题。“但是无论如何，
停车不能影响别人，尤其是一些弱势群
体，比如盲人。他们本来就出行困难，再
人为地设置障碍，对他们来说是极大的
不公平。相关部门应该加大对于盲道侵

占现象的治理。”
对此，长清区一位交警告诉记者，

长清交警一直很重视盲道侵占这一现
象，尤其是私家车乱停放。“乱停乱放，
既影响了正常的交通秩序，同时也抹黑
了整个城市形象。我们一直以来都对盲
道乱停车这一不文明现象进行严查。至
于电瓶车、自行车，由于警力有限，在治
理上存在一定的难度。”

交警表示：一直在严查盲道乱停车

本报讯(通讯员 刘勇) 近日，记
者了解到，长清区人社局依托全区5家
定点培训机构，以市场为导向，开设了
焊工、育婴、苗木、护理等就业前景广阔
的专业，根据不同层次人群的实际情
况，分别采取了集中授课、现场实践和
专家指导等不同形式，让求职者掌握一
技之长。截至目前，长清区人社局累计
技能培训人员4875人，成功就业3900
人，就业率达到8成。

考虑到创业者可能存在的资金短
缺问题，长清区人社局推行了“创业培
训+小额贷款+后续服务”的服务模式，

在创业培训过程中增加小额担保贷款
政策解读内容，让有创业意愿并接受创
业培训的人员享受“近水楼台”之便。今
年以来，长清区人社局共发放小额担保
贷款2710万元，帮助成功创业270人，带
动就业800余人。

此外，长清区人社局在不断提升全
区五家创业孵化基地创业过渡扶持能
力的基础上，积极指导齐鲁文化产业园
升级成为了省级创业孵化基地，进一步
完善了创业孵化功能，在帮助创业者提
高经营能力，规避市场风险等方面发挥
了更加重要的作用。

长清区8成培训者成功就业

文/片 本报记者 陈伟

本报讯(通讯员 田会银) “这条
路终于改造维修好了，以前路面坑坑洼
洼真难行，如今变成了沥青路。”长清区
孝里镇村民宋道峰说。

据了解，长清区人大常委会调研城
镇化建设时，不少村民向人大代表反映
长孝道路坑洼问题，长孝道路改造成为
区人大常委会关注的焦点，代表们对此
多次调研，长孝路部分路段因建修年代
久远，形成大面积积水，道路坑洼，严重

影响村民出行。
张廷一、周秀丽等代表向区委、区

政府提出报告《关于加快长孝路改造的
建议》，长清区政府高度重视，投入资金
1700万元，对长孝路分段改造维修，工
程全长7 . 5公里，拟建标准三级沥青
路，将开展路两侧排水沟，平交路口设
置，公路附属设施等建设。

如今，经过四个多月的改造维修现
已正式通车。

本报讯(通讯员 王琳琳) 近日，
记者从崮云胡街道了解到，崮云湖第三
安置区建设已见雏形。

该安置区规划用地837.9亩，总建筑
面积约80万平方米，计划总投资25 .93亿
元。其中住宅及其附属建筑面积56万平
方米，安置4326户12084人。经过三安指挥

部成员积极协调、共同努力，西北角37户
已于7月28日全部拆除。截至目前，安置
房三期工程已开工单体49栋，总开工面
积27万平方米，36栋住宅主体结构封顶；
原崮山中学正式更名为长清一中大学科
技园校区，九月份高中计划新招生650
人，小学幼儿园9月1日正式启用。

崮云湖街道第三安置区已见雏形

投资1700万元的长孝路改造完工

盲道被一些违法停车者占用。

2014年初，广东省惠州市政府制定的十
件民生实事项目中，启动公交导盲系统建
设，开展导盲终端机、盲人读屏软件配送试
点这些都有被列入。这其中公交导盲系统的
投入使用将让视力残疾人士可以便利出行，
不再只是蜗居室内。

惠州市计划2014年在公交车上安装导
盲系统，首批计划选择100台公交车安装，为
600名盲人配送导盲终端机，方便惠州3万盲
人出行。

据了解，导盲系统主要包括两个技术平
台：一是在公交车上安装的车载设备，二是
盲人用的导盲终端机。导盲系统分为感应和
发射接收两部分，感应系统装在公交车上，
发射器装在盲人身上。当车进站后，盲人手
中的发射器会自动震动并发声提示车辆简
单信息，导盲系统将对盲人上下车或者到站
提示都有很好的辅助作用，通过两个设备之
间的互相感应，盲人可以感受到车辆进站和
到站。

他山之石：惠州盲人将戴上终端机坐公交
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